

**Communiqué de presse
Pour diffusion immédiate**

Une nomination qui ne doit pas remettre le compteur à zéro!

Montréal, le 11 octobre 2017 – Réagissant au remaniement ministériel annoncé ce matin par le Premier ministre Couillard, la Coalition a tenu à saluer les grands chantiers de consultation mis de l'avant par le ministre sortant, M. Luc Fortin. « Malgré certaines hésitations au début de son mandat, nous avons apprécié l'écoute du ministre face à nos revendications, le soutien dont il a fait preuve pour les créateurs, artisans et travailleurs culturels notamment en mettant en place un comité ministériel sur nos conditions socioéconomiques qui doit remettre son rapport en début décembre, » ont déclaré les deux porte-parole de la Coalition, Mme Christine Bouchard de En Piste, le regroupement national des arts du cirque et M. Gilles Charland de l'Alliance québécoise des techniciens et techniciennes de l'image et du son (AQTIS).

Les quelque 176 000 artistes, artisans et travailleurs culturels du Québec qui représentent 3,7 % de la population active et génèrent environ 4 % du PIB, dont plusieurs sont sous juridiction des lois sur le statut de l'artiste, attendent beaucoup de ces travaux visant à améliorer les conditions d'exercice de leur art. C'est pourquoi les organisations qui les représentent sont inquiètes de ce changement de titulaire à la tête du ministère et demande instamment à la nouvelle ministre de prendre la balle au bond et de poursuivre dans la voie de reconnaître et valoriser les forces vives du milieu de la culture québécois notamment en appliquant les recommandations du plan d'action en ressources humaines déposé par la Coalition en juin dernier.

« Mme Marie Montpetit, c'est un cri du cœur que nous vous lançons en faveur d'un réinvestissement massif en culture, un secteur névralgique pour l'économie et le pilier fondateur de notre identité en tant que société francophone en Amérique du Nord. Pour que nos créateurs, artistes et artisans puissent continuer à produire tant ici qu'à l'étranger, il y a urgence à mieux les appuyer et à leur donner des conditions d'exercice à la hauteur de leur talent et de nos ambitions comme peuple, » ont indiqué, au nom de la coalition, les porte-parole.

Quelques mots sur la CCCQ

La Coalition La culture, le cœur du Québec est née des suites de la campagne La culture, le cœur du Québec – Pour des carrières durables en culture, lancée le 14 février 2017 pour protester du fait qu'aucun représentant de la culture n'était invité au Rendez-vous national de la main-d'œuvre ni à siéger à la Commission des partenaires du marché du travail. Menée par un comité directeur composé des représentants d'une dizaine d'organismes membres, elle regroupe à ce

jour plus d'une quarantaine d'organismes. Par cette Coalition, le milieu culturel s'unit pour militer en faveur de meilleures conditions pour les ressources humaines en culture.

– 30 –

Pour renseignements :

Catherine Escojido : 514 927-8807 ou cescojido@aqtis.qc.ca

Source : Le comité directeur de la CCCQ

Gilles Charland | Alliance québécoise des techniciens de l'image et du son

Louise Chapados | Conseil des métiers d'art du Québec

Dominic Trudel | Conseil québécois de la musique

Franck Michel | Culture Montérégie

Christine Bouchard | En Piste - regroupement national des arts du cirque

Bernard Guérin | Regroupement des artistes en arts visuels du Québec

Sonia Pelletier | Regroupement des arts interdisciplinaires du Québec

Bastien Gilbert | Regroupement des centres d'artistes autogérés du Québec

Fabienne Cabado | Regroupement québécois de la danse

Stéphane Chagnon | Société des musées du Québec